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языков: «Студотряд даёт возмож-
ность окунуться в яркую, насы-
щенную эмоциями жизнь, увлека-
тельно и весело проводить время 
с друзьями на спортивных, твор-
ческих, интеллектуальных и раз-
влекательных мероприятиях».

После игры на сцене Колон-
ного зала состоялся большой 
концерт, на котором каждый из 
отрядов представил творческие 
номера — песни, танцы и ми-
ниатюры. Студенческие отря-
ды — это новые друзья, новый 
опыт, возможность путешество-
вать, проведённые с пользой ка-
никулы, да и просто отличный 
способ сделать университет-
ские будни ярче. Поэтому неу-
дивительно, что среди герценов-
цев нашлось немало желающих 
присоединиться.

Студентка института экономи-
ки и управления Виктория Люб-
ченко прежде состояла в отрядах, 
но очень хотела бы стать бой-
цом, поэтому посетила фестиваль. 
«Меня интересует педагогическое 
направление. Я очень люблю де-
тей, и в свои каникулы хочу не про-
сто бездельничать, а получать цен-
ный педагогический опыт, чтобы 
потом было легче войти в профес-
сию», — рассказала она.

бойцы отряда демонстрируют вы-
сокие показатели в культурно-мас-
совой деятельности, но особенно 
хорошо отряд проявил себя в пе-
риод летнего трудового сезона 
в 2022 году. Бойцы отряда зареко-
мендовали себя активными и от-
ветственными участниками как 
педагогического направления, 
так и движения студенческих от-
рядов Санкт-Петербурга в целом.

На прощание Александр Беглов 
пожелал бойцам студенческого пе-
дагогического отряда «Маэстро» 
хорошей работы, успешной учёбы 
и дальнейшего личного и профес-
сионального роста.

ТОЛЬКО ВМЕСТЕ МЫ СИЛЬНЫ

Фестиваль студенческих от-
рядов — это яркий студенческий 

праздник, одна из главных целей 
которого — познакомить с отряд-
ным движением тех, кто хотел бы 
к нему присоединиться. Для сту-
дентов, которые прежде не были 
в отрядах, опытные бойцы под-
готовили масштабную станцион-
ную игру, рассказывающую о том, 
насколько весела и насыщена от-
рядная жизнь.

О том, почему стоит вступать 
в отряд, рассказала Виктория Му-
сатова, комиссар студенческого 
педагогического отряда «Друг», 
студентка института иностранных 

Им стал педагогический отряд 
«Маэстро» РГПУ им. А. И. Герцена. 
В церемонии принял участие рек-
тор Герценовского университета 
Сергей Тарасов.

В начале торжественной цере-
монии Александр Беглов обра-
тился с приветственным словом 
к участникам: «В нашем горо-
де развито движение студенче-
ских отрядов. Многие молодые ре-
бята предпочитают проводить 
летние каникулы, действуя в рам-
ках этого движения. Наши сту-
денческие отряды работают 
по многим направлениям. Они 
позволяют молодёжи не только за-
работать, но и общаться, путеше-
ствовать, встречать новых людей. 
Я поздравляю отряд из знамени-
того Герценовского университета 
с победой! Желаю с честью нести 
это знамя, крепко держа его в ру-
ках!» Александр Дмитриевич так-
же рассказал о своём опыте рабо-
ты в студенческом отряде.

Именно из рук Александра  
Беглова студенческий отряд «Ма-
эстро» получил Почётное знамя.  
Его приняла командир отряда 
Анна Леонтьева, студентка 3 кур-
са института информационных  

Причём, что интересно, дети в по-
сёлках очень много об этом зна-
ют, возможно больше, чем петер-
бургские школьники. Я вела урок 
во втором классе, и они ответили 
на все мои вопросы, потому что 
у них уже был цикл мероприятий, 
посвящённых этой теме. Для стар-
шеклассников мы проводили уро-
ки по конфликтологии, рассказы-
вали, как решать конфликты, как 
в них не попадать, что в школе до-
статочно актуально. В основном, 
в первую половину дня мы работа-
ли с детьми, в школе или в детском 
саду, а вторую половину дня были 
заняты хозработами: расчищали 
снег, заливали катки.

— Где проживал ваш отряд?

— В Мельниково мы жили 
в квартире. Нам выделили две 
квартиры на 18 человек, мы спа-

119 студенческих отрядов общей 
численностью более 3500 человек. 
Из них 10 отрядов подали заявку 
на участие в конкурсном отборе на 
право получения поощрения Гу-
бернатора Санкт-Петербурга. Ко-
миссия в составе представителей 
Комитета по молодёжной полити-
ке и взаимодействию с обществен-
ными организациями, Совета ве-
теранов студенческих отрядов 
Санкт-Петербурга, руководите-
лей Санкт-Петербургского регио-
нального отделения молодёжной 
общественной организации «Рос-
сийские Студенческие Отряды» 
рассмотрела все поступившие за-
явки. Эксперты отдали первое ме-
сто в конкурсе студенческому пе-
дагогическому отряду «Маэстро».

Отряд создан в 2013 году в РГПУ 
им. А. И. Герцена. С 2015 года от-
ряд работает в лагерях Центра 
оздоровления и отдыха «Моло-
дёжный». Это детские оздорови-
тельные лагеря «Молодёжный», 
«Зелёный огонёк» и «Восход» в Ле-
нинградской области. Основная 
специальность бойцов — вожат-
ство, но также ребята работают 
как методисты, старшие вожатые, 
педагоги допобразования. За годы 
существования студенческого пе-
дагогического отряда «Маэстро» 

технологий и технологического об-
разования РГПУ им. А. И. Герцена. 
В ответном слове Анна побла-
годарила администрацию горо-
да и отметила, что 2023 год для 
отряда начинается с двух значи-
мых событий — это вручение по-
чётной награды и десятилетие 
отряда. Все бойцы включены в ак-
тивную работу, стараются быть 
лучшими.

Губернатор Санкт-Петербур-
га попросил выступить и рек-
тора Герценовского универси-
тета Сергея Тарасова, который, 
в частности, отметил: «Сегодня 
для нашего университета и все-
го университетского сообщества 
Санкт-Петербурга состоялось 
праздничное событие. Нашему 
отряду вручили Почётное знамя, 
отметив его заслуги. Очень важ-
но, что ребята вкладывают в ра-
боту душу, сердце. Для молодёжи 
это отличная возможность для 
профессиональной самореали-
зации. Я поздравляю наш герце-
новский отряд и желаю ребятам 
дальнейших успехов!».

Всего летом 2022 года 
в Санкт-Петербурге в третьем тру-
довом семестре приняли участие 

ВСЕГО В ОТБОРЕ на право полу-
чения этой высокой награды при-
няло участие 10 отрядов со все-
го Санкт-Петербурга. Почётное 
знамя вручается отряду, который 
проявил себя не только в трудо-
вой деятельности, но и в обще-
ственной работе, волонтёрстве 
и популяризации идей движе-
ния. На церемонии присутство-
вали руководители ведущих вузов 
Санкт-Петербурга, администра-
ция города. В эти же дни в РГПУ 
им. А. И. Герцена прошёл фести-
валь студенческих отрядов. Он 
собрал герценовские студотряды, 
которые рассказали о своей дея-
тельности, о возможностях рабо-
ты в отряде, о движении.

СО ЗНАМЕНЕМ В РУКАХ

В стенах Смольного состоя-
лась торжественная церемония 
вручения Почётного знамени Гу-
бернатора Санкт-Петербурга луч-
шему студенческому отряду города 
по итогам 2022 года. Губерна-
тор Санкт-Петербурга Александр  
Беглов лично вручил высшую 
награду студенческих отрядов 
Санкт-Петербурга — знамя Губер-
натора — лучшему студенческому 
отряду, занявшему первое место. 

ЗАСЛУЖЕННАЯ НАГРАДА

СТРОИТЬ И ЖИТЬ

Губернатор Санкт-Петербурга Александр Беглов вручил Почётное знамя лучшего студенческого 
отряда по итогам 2022 года студотряду «Маэстро» из Герценовского университета!

ДАНИЛА ИВАНОВ, 
ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА,  
корреспонденты «ПВ»

«Лучиком» от нас. Девоч-
ка из Мельниково подарила 
нам мягкую игрушку-медведя, 
который теперь стал талисма-
ном отряда. У нас даже прошла 
фотосессия с ним. То есть дети 
в абсолютном восторге. Им явно 
не хватает подобной активности, 
несмотря на то, что многие люди 
из посёлков всё равно старают-
ся вести работу с детьми. В Пе-
тровском мы взаимодействовали 
с Лизой, которая в Доме культуры 
ставит спектакли с детьми. У нас 
сложилось неформальное обще-
ние. Дети могут просто прийти 
к ней после школы, и она обяза-
тельно придумает им интересное 
занятие. В Мельниково была та-
кая же Лада Игоревна, которая 
абсолютно на добровольных на-
чалах занимается с детьми твор-
ческой деятельностью, они ста-
вят концерты, организовывают 
встречи с интересными людьми. 
Она не привязана к какой-то орга-
низации, занимается этим чисто 
на энтузиазме. Но детям, конечно, 
интересно, когда приезжает тол-
па людей, близких к ним по воз-
расту, много всего рассказывает 
и показывает, учит каким-то ин-
тересным вещам.  

— Какие открытия Вы 
сделали во время выезда?  
На какие размышления навёл 
этот опыт?

— Удивляет, насколько много 
человек может сделать в этой жиз-
ни, каков масштаб его способ-
ностей. Я рассказываю друзьям 
и родителям о том, как мы неде-
лю спали в спальниках на полу,  
постоянно работали, и все говорят: 
«Ты сумасшедшая! Зачем ты туда 
едешь? Что тебе это даст?». Навер-
ное, все отрядники — это люди, 
которые действуют за идею. При-
чём эта идея абстрактна, её вряд 
ли кто-то сможет чётко и одно-
значно сформулировать. Ты хо-
чешь проверить себя, ты хочешь 
побыть в интересной компании, 
ты хочешь получить впечатле-
ния, которые, скорее всего, никог-
да не получишь в обычной жизни.  
Ты открываешь для себя, 
что ты способен спать по три 
часа в сутки, целый день работать,  
взаимодействовать с большим  

количеством людей. При этом энер-
гия не тратится, а только прибы-
вает и прибывает, непонятно по-
чему. Наверное, ею тебя заряжают 
единомышленники, которые тебя 
окружают.

на петербургскую. Люди такие же, 
как в Санкт-Петербурге, они тут 
везде дружелюбные, что в горо-
де, что в области. Но заметно, что 
этим посёлкам оказывается не-
достаточно внимания и помощи. 
Все принимали нас с абсолютным 
восторгом, Невский десант люди 
запомнили ещё с прошлых лет 
и как только видели синие курт-
ки, сразу здоровались с нами. Нас 
всегда благодарили, мальчиков, 
которые кололи дрова, обязатель-
но кормили и поили чаем. В об-
щем, я бы не назвала эти поселе-
ния глухими и запущенными, там 
очень приятные люди, ухоженные 
здания. Проблемы связаны толь-

ко с тем, что некому раз-
грести снег, некому 

остаться с детьми 
на продлёнке, 

но, собствен-
но, мы прие-
хали для того, 
чтобы помочь 
с этим.

не разобрались в ней и задержали 
обед на час. Вечером у нас было ме-
роприятие, организованное на-
шим комиссаром, такие меро-
приятия проводились каждый 
вечер. Уснули мы буквально часа 
на три, а на следующее утро сно-
ва пошли работать. Собственно,  
я не сказала бы, что первый 
день выделялся чем-то особым, 
для меня все семь дней слились 
в одно целое и стали одним боль-
шим воспоминанием.

— Какие новые навыки и но-
вый опыт дал выезд?

— До этого я очень редко зани-
малась какими-либо хозяйствен-
ными работами, за мои двадцать 
лет я ни разу не разгребала снег. 
Тем не менее, в десанте я, как 
и все, делала всё то, что нужно 
посёлку. Что касается навыков, 
я думаю, что значительно улуч-
шила навык выносливости, по-
тому что в десанте ты букваль-
но с утра до вечера работаешь,  
ну и периодически ешь. Также 
я отметила бы навык проживания 
с восемнадцатью людьми в одной 
квартире. Мы прожили без еди-
ной ссоры, у нас не было никаких 
конфликтов.

— Какое впечатление про-
извели посёлки, где удалось по-
бывать? 

— Это было удивитель-
но. Я сама родом не из Санкт- 
Петербурга, и в моём понимании по-
сёлок — это что-то не слишком раз-
витое. А когда мы приехали, узна-
ли, что в посёлке есть кирха, потому 
что он находится близко к Фин-
ляндии, и там есть это влияние. Не 
знаю точно, какой стране эта терри-
тория принадлежала исторически,  
но для меня было удивительно 
увидеть совершенно уникальную 
архитектуру, непохожую даже  

ИНИЦИАТИВА ПРИВЕТСТВУЕТСЯ

ли в спальных мешках на полу. 
В Петровском мы жили в здании 
Дома культуры, в одном из залов.

— Опишите ваш первый день 
в десанте. Чем занимались, 
какие эмоции испытывали, 
что больше всего запомнилось?

— Мы выехали ранним утром 
из Девяткино, долго ехали на ав-
тобусе. Первое, что мне запом-
нилось по приезде — было очень 
холодно. Пришлось сразу пере- 
одеваться во всё самое тёплое 
из имеющихся с собой вещей.  
Потом мы сразу пошли посыпать 
обледенелые дорожки песком. 
Ещё я записалась готовить обед  
на весь десант — у нас были де-
журные по готовке, каждый день 
по два человека. Мультиварка, 
в которой мы готовили, оказа-
лась с особенностями, мы сразу  

— Елена, расскажите, ка-
кой распорядок дня был у вас 
в ходе десанта? 

— На самом деле, каждый день 
по-разному. Когда мы приеха-
ли в первое поселение, сразу же 
спросили про фронт работ. Задач 
нам поставили не слишком много, 
но мы сами заметили, что везде 
заледенели дорожки, и ходить по 
посёлку невозможно. Мы проя-
вили инициативу и предложили 
посыпать их песком. Когда по-
лучалось, мы договаривались со 
школами и проводили в них уро-
ки. Уроки мы проводим не стан-
дартные, а по разным интерес-
ным темам, выходящим за рамки 
школьной программы. Так как 
дни нашего выезда совпали с да-
тами годовщины снятия блока-
ды Ленинграда, мы проводили 
занятия, посвящённые блокаде.  

ДАРИТЬ ТЕПЛО И СВЕТ
У бойцов студенческих отрядов есть замечательная традиция — в начале зимних 
каникул, когда праздники и сессия позади, ребята на неделю отправляются  
в города и сёла Ленинградской области, чтобы делать добрые дела в рамках 
молодёжной патриотической акции «Невский десант». Студентка института 
педагогики Герценовского университета, боец отряда «ИнКор» Елена Очкурова 
в этом году впервые приняла участие в акции. В составе сводного отряда 
Невского десанта «Свет» она побывала в посёлках Мельниково и Петровское 
Приозерского района. В интервью Елена рассказала о том, как проходит 
неделя в десанте и почему этот опыт абсолютно уникален. 

Беседовала  
ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА, 
корреспондент «ПВ». 
Фото: «ПВ» и личный архив 
Е. Очкуровой

Мы приняли участие в ежегодном конкур-
се по итогам деятельности студенческо-
го отряда в 2022 году. Мы описали в заявке  
результаты трудового семестра, участие и победы в меропри-
ятиях, акциях, наши благодарности. Жюри конкурса присуди-
ло звание лучшего студенческого отряда города нам. Отряды  
Герценовского университета становятся лучшими из года в год.  
Мне кажется, это происходит благодаря воспитанию, благода-
ря атмосфере. Наши бойцы настроены ставить новые амбици-
озные цели и достигать их.

АННА ЛЕНОНТЬЕВА, 
студентка 3 курса института 

информационных технологий  
и технологического образования  

РГПУ им. А. И. Герцена

— Почему, на Ваш взгляд, 
важно регулярно проводить та-
кие акции и помогать людям из 
области?

— Потому что видно, что лю-
дям нужна эта помощь. Важно 
улучшать жизнь людей, хотя бы 

по мере своих возможностей. 
Даже эта одна неделя прино-
сит пользу, потому что зимой 
особенно тяжело. Детям очень 
нравятся такие акции, они по-
лучают море впечатлений. Школь-
ники, для которых мы прово-
дили уроки, до сих пор пишут 
нам. В Петровском ребята из во-
лонтёрского объединения решили 
назваться «Лучик», потому что мы 
«Свет», а они сказали, что будут  

Смотрите репортаж 
телеканала  

«Санкт-Петербург»


